

INFORMACION LOCAL

Vida donostiarra

Al correr de las horas

El día de ayer no ha tenido ninguna de las características, que suelen tener otros, en los cuales culmina un hecho, un suceso, en fin algo importante o desusado.

Fué el de ayer uno de tantos días que se suceden en el galope de los tiempos.

Hizo buen tiempo, y en los centros oficiales la vida tampoco tuvo nada de extraordinario. Los diputados fueron de excursión a Asteasu para inspeccionar las obras del Sanatorio que allí se está levantando.

En el Ayuntamiento parecía reinar la paz absoluta y el señor Goitia así lo acababa de declarar, cuando irrumpió un concejal malhumorado, diciendo que lo que ocurría era intolerable. El sabrá en qué se fundaba para hacer tan rotunda afirmación.

Siguen las pescaderas, pidiendo un escalafón de precios para la merluza, pues dicen y no mienten, que hay merluzas de muchas clases.

Pronto nos visitarán "Los Amigos del Arte", que darán un concierto. Este año por lo que se ve va a ser un verano de mucha música, es decir, que todo va a ser música.

La playa va a ser objeto de grandes cuidados y atenciones y hasta van a tener los bañistas alta voz, para que les amenice las horas del baño.

Ya se están pintando las barandillas de los paseos que circundan la playa y limitan las orillas del Urumea, y todo está preparado, para el bien parecer de la ciudad, que por sí sola y sin necesidad de tanto retoque, tiene suficientes atractivos para el forastero.

Ayer hubo gran concurrencia de autocars con turistas extranjeros y comienza a notarse animación en los cafés, cuyas terrazas pronto se transformarán en mentideros, donde toda noticia será glosada, aumentada y corregida.

Se espera con impaciencia el regreso del señor Santaló y si como es lo más natural vuelve triunfante de su empresa, comenzarán enseñando a planearse los programas de fiestas y sabremos a qué atenernos.

Ayer no han ocurrido, ni los acostumbrados choques a que da lugar la excesiva velocidad de los vehículos, ni siquiera se ha prendido el hollín de una chimenea. Hasta el presente momento, la tranquilidad y la calma son absolutas. La gente se pasea, se divierte y espera divertirse mucho este verano.

LOS AMIGOS DEL ARTE

Serán un éxito los conciertos de mañana en el Victoria Eugenia

Un éxito de taquilla por lo menos. Desde luego, todos los socios del Solar Navarro se han apresurado a adquirir localidades para aplaudir a los artistas de su tierra, que vienen a San Sebastián, deseosos de poner muy alto el pabellón artístico de Pamplona.

Entre los aficionados donostiarra también hay mucho interés por conocer a estos muchachos, que a fuerza de entusiasmo y de gusto musical, han hecho de su agrupación un elemento artístico de primera fuerza entre los que existen de su clase en las provincias vascas.

En las taquillas del Victoria Eugenia, se están ya despachando pedidos de localidades desde ayer y se espera que los dos conciertos que se celebrarán mañana —tarde y noche— serán dos llenos completos.

Recordamos a los lectores que con los Amigos del Arte, alternarán en ambas sesiones, el Cuadro de escenas vascas de la Academia de xistu y bailes vascos.

Será un programa muy artístico y muy variado, a base de música y escenas de nuestra tierra.

Hotel del CASINO

AZPEITIA (Guipúzcoa)

MODERNISIMO BAR AMERICANO
COMEDORES ESPLENDIDOS PARA BANQUETES Y EXCURSIONES



CENTROS OFICIALES

Gobierno civil

Sin noticias.— El señor Ponzoa no tenía noticias que comunicar a los periodistas, con los cuales charló un rato afablemente como siempre.

Por la tarde quizá haya hablado telefónicamente con el señor Santaló, al cual, si las cosas marchan por buen camino, se le espera hoy o mañana.

Diputación

Comisión a Andazarate.— El presidente señor Añibarro no se hallaba ayer en la Diputación cuando fueron los reporteros a visitarle. Había salido con el señor Pradera y nos entrevistamos con los señores Azqueta y Urcola que se hallaban en los pasillos, los cuales dijeron que por la tarde marchaba la Comisión del sanatorio anti-tuberculoso que se está construyendo en Asteasu, para inspeccionar lo adelantado de las obras del mismo.

No supimos nada más, ni si se celebrará por fin el Pleno semi-anunciado para la próxima semana.

Ayuntamiento

Las pescadoras.— Una nutrida comisión de pescadoras visitó al alcalde en funciones señor Goitia para insistir en que se modifique la tasa de la merluza, señalando distintos precios según la calidad del pescado, pues sabido es que hay varias clases de la misma.

El alcalde llamó al presidente de la Comisión de Hacienda señor Guruchaga y al jefe de Arbitrios, para que le asesorasen en el asunto y resolver en justicia.

La Feria de Burdeos.— El señor

Goitia irá el próximo domingo a la inauguración de la Feria de Burdeos, para la cual ha sido invitado, lo mismo que al banquete que se celebrará en el foyer del Gran Teatro.

Pequeñas obras en la cárcel.— El director de la cárcel de Ondarreta visitó al alcalde para rogarle que se hiciesen algunas obras en ella, como es tapiar dos puertas que tiene la parte posterior del edificio y hacer algún arreglo en las celdas. Como hay destinadas para este objeto 2.000 pesetas, se ejecutarán las obras solicitadas.

Una solicitud.— El señor Pieó solicitó del Alcalde el permiso para colocar en la rotunda de la Concha durante la temporada de baños, puestos para servir refrescos.

La rondalla Navarra.— "Los Amigos del Arte" rondalla navarra de extraordinario mérito ha solicitado por intermedio de don Juan Miguel, el permiso consiguiente, para dar un concierto el domingo en el kiosko del Boulevard.

Política edilicia.— Sin preguntarle nadie dijo el señor Goitia, que don José de Prado no había estado en el Ayuntamiento.

Dijo también que se había suprimido, la "Permanente del Royalty", y cuando estábamos oyendo estas novedades, entró en el despacho, muy indignado, el señor Marcellán, diciendo, "Esto es intolerable, no se puede aguantar más" y cuando se apercibió de la presencia de los periodistas como el Comendador se filtró por la pared, aprovechando una puerta disimulada que conduce a un lugar reservado. Nos despedimos del señor Goitia y no supimos más.

TRIBUNALES

Audiencia Provincial

Ayer a las diez y media y ante el Tribunal Provincial de lo Contencioso-Administrativo, se celebró la vista del recurso interpuesto por el Letrado don Francisco Javier Pradera en nombre de don José María Mendizábal, contra acuerdo del Ayuntamiento de Alza.

Informó el señor Pradera solicitando del Tribunal la revocación de los acuerdos del Ayuntamiento de Alza de fechas 26 de Septiembre y 17 de Octubre del pasado año, por el cual se separaba del cargo de Secretario de dicho Ayuntamiento al recurrente don José María Mendizábal, con abono de los sueldos que hubiere dejado de percibir su defendido.

El Fiscal de lo Contencioso-Administrativo señor Lojendio, y el Letrado don Manuel Zuazola como coadyuvante de la Administración en nombre del Ayuntamiento de Alza, solicitaron en sus informes la confirmación de los acuerdos adoptados por el referido Ayuntamiento con imposición de las costas al recurrente.

Cera - Simón

PARA SUELOS Y MUEBLES

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Guipúzcoa

EXAMENES POR GRUPOS

Para la actual convocatoria de junio, se han designado las fechas y Tribunales en la forma que a continuación se indica

LETRAS.— Terminología Científica, Industrial y Artística. Día 14. Señores Ferraz Carreño, Niño.

Geografía e Historia. Días 13, 14, 16, 17. P. Yague, Bellver, Malaxecheverría.

Francés. 17, 18, 20. De la Puente, Carreño, Mendiola. Deberes éticos e Historia Literaria. 16; Perras de la Puente, Carreño.

CIENCIAS.— Aritmética y Geometría, 16, 17, 18. Floren, González, Peña. Nociones de Física y Química, 20. 21. Floren, González, Niño.

Historia Natural, Fisiología e Higiene, 23 y 25. Cañizares, Oñate, Peña.

Observaciones. — Darán comienzo los exámenes a las nueve de la mañana y cuatro de la tarde.

Los ejercicios escritos se verificarán en el grupo de Matemáticas, a las ocho de la mañana. La segunda convocatoria se verificará a continuación de la primera. San Sebastián, 12 de junio de 1930. El secretario, Rufino Mendiola.

CALZADOS MERINO
GRAN SURTIDO EN MODELOS DE LANA Y TRENZADOS
NARRICA, 7
TEL. 1-29-34

Las grandes ampliaciones del Acuario donostiarra

REUNION OCEANOGRÁFICA

En el Palacio del Mar celebró sesión la Directiva de la Sociedad de Oceanografía, presidiendo don Vicente Laffitte, con asistencia de los señores Cendoya, Alonso Berrueta, Salazar, Díaz Aguirreche, Saenz de Parayuelo, Baroja, Aristeguieta, Landín y Gómez Izaguirre.

Se da entrada en calidad de socios de número a los señores don Enrique Pérez Egea y don Francisco Condominas Mascaró y se nombran Vocales natos a los señores Presidente de la Diputación de Guipúzcoa y alcalde de la ciudad donostiarra.

A continuación se comunicó que durante el invierno ha funcionado el Acuario sin la menor dificultad y que, felizmente, han terminado las obras de ampliación con grandes piscinas que puedan contener peces marinos de mayor tamaño, formándose en la misma Sala, el Acuario de agua dulce que exige otro régimen diferente. Ambas secciones constituirán un conjunto verdaderamente grandioso y de enorme atracción, exhibiéndose variadísimas colecciones de ejemplares de nuestra fauna cantábrica y fluvial.

La Oceanográfica, a pesar de todos los obstáculos de índole material, siguiendo su rumbo caracterizado por su valentía y decisión, resolvió que no solo se limite la exposición de especies vivas del Acuario a las clases de nuestro litoral y de nuestros ríos, sino que, haciendo un verdadero sacrificio, adquiriera grupos de peces exóticos ornamentales que por su belleza de forma y colorido cautiven la atención del público. Espérase una colección de 850 ejemplares de agua dulce,

procedente de Italia, a la cual se unen los géneros conocidos en Guipúzcoa y Navarra, confiando en que, para primeros de Julio, esté todo en disposición de ofrecerlo a la curiosidad de la gente.

La transformación y progreso del Acuario es tan notable que, habrá de sorprender de un modo extraordinario, a los mismos visitantes que antes han frecuentado este establecimiento.

Se acordó que de una manera activa comience la rebusca de especies de costa y alta mar, para nutrir las piscinas, de variedades interesantes, dada la proximidad del verano; y que se haga la debida propaganda de cartelera, e impresos de mano y guías ilustradas, viéndose con agrado, el ofrecimiento que hizo el Doctor Bardillo, Director del Acuario instalado en el Parque Zoológico de Barcelona, para el intercambio de ejemplares vivos.

La Junta se mostró muy satisfecha de la trascendental reforma y ampliación del Acuario donostiarra, y para no incurrir en el elogio entusiasta de su propia obra que pudiera parecer interesado y exagerado, prefirió someterla dentro de un par de semanas, al fallo imparcial y certero de la opinión de los visitantes que desfilen por el Palacio oceanográfico del muelle. Pero, no obsta ello para afirmar que, en la temporada estival que se aproxima, la segunda Feria de Industrias del Mar y las vistas panorámicas vivientes del Acuario, constituirán dos manifestaciones en cantadoras del espíritu científico y laborioso de nuestro pueblo que tendrá el sabor de un grato e inolvidable acontecimiento.

SOCIEDAD DONOSTI-BERRI

Fiestas de San Juan - Amara

22 de Junio de 1930

REGLAMENTO PARA EL CONCURSO DE BLANKOLARIS

Dará comienzo la tirada a las diez de la mañana hasta la una, para continuar a las tres y media de la tarde hasta la cinco y media.

Arma... Unica admisible 6 m/m. Posición: En pie. Distancia: 53 metros. Disparos, uno solo. Clasificación: A medir el impacto siendo preferente el más próximo al centro. En caso de empate, se resolverá el desempate a un tiro.

PREMIOS

Primero. — 125 pesetas (ciento veinticinco pesetas), el cincuenta por ciento de la recaudación, más el reloj cronógrafo taquímetro en blindaje de oro de ley con su cadena y lapicero, donados por los Establecimientos A. Sesé. Distribuidores para España de los afamados relojes Fleurus. Génova.

Segundo. — 75 pesetas (setenta y cinco pesetas), el treinta por ciento de la recaudación, más 25 pesetas donadas por la Representación del Tiro Nacional.

Tercero. — 50 pesetas (cincuenta pesetas) más el veinte por ciento de la recaudación y un lapicero de platinón donados por la misma Casa. Cuarto y quinto. — Un lapicero de platinón a cada uno de ellos.

De estos premios se descontarán los gastos de blanco, marcadores, etc.

PREMIO ESPECIAL

La Sociedad Donosti-Berri con el interés de fomentar las fiestas y la afición al tiro, regala una magnífica Copa donada por la Comisión de Fomento del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, para que sea disputada a cinco tiros cada concursante, entre los cinco tiradores que queden clasificados en primer lugar entre los de una bala.

La Sociedad Donosti-Berri se reserva el derecho de admisión para este concurso, solamente con la intención de evitar disgustos, desgracias, etc.. El representante de la Sociedad tendrá amplios poderes para modificar este concurso y resolver todas las dudas que pudieran ocurrir, siendo sus determinaciones inapelables.

A. C. N. DE P. (Propagandistas)

Centro de San Sebastián

Día de Retiro y Asamblea Regional.— Conforme se ha anunciado, el domingo próximo, 15 del actual, se celebrarán estos importantes actos, con asistencia de los propagandistas católicos de Navarra, Alava, Vizcaya y Guipúzcoa, y de cuantos pertenezcan o simpaticen con cualquier obra de acción católica.

Tendrán lugar en el Colegio de San Ignacio, y cuantos deseen acudir, deben inscribirse en el Círculo de San Ignacio, teléfono 14.280.

El día de retiro será dirigido por el R. P. Otaño, y comenzará a las 8 de la mañana con misa de Comunión, para terminar a las tres y media de la tarde.

La asamblea se celebrará de 4 a 5 de la tarde, con arreglo a la siguiente Orden del día.

Informes de los Centros de Pamplona, Vitoria y Bilbao.

Relación de los principales actos de acción Católica celebrados en las tres provincias hermanas.

Informe del Centro de San Sebastián.

Representando a las principales obras, intervendrán los siguientes socios:

Señor Muro, por los Luises.

Señor Presidente, por la Juventud del Buen Pastor.

Señor Presidente, por la Juventud de San Ignacio.

Señor Lojendio (don Luis), por la Junta prov. de A. C.

R. P. Otaño, por el Círculo de San Ignacio.

Presbítero don Eugenio Beitia, por el Centro de cultura femenina. Señor Azcue, de cuestiones de prensa.

Señor Ferrero-Venado, secretario, por los propagandistas.

Por 227 pesetas

hoy puede usted adquirir un buen gabinete, compuesto de armario de luna, cama, mesilla con fino mármol, tocador y dos sillas. Muebles económicos y de lujo. Ventas a plazos y al contado.

"AMUEBLADORA DE GROS,"

Paseo de Colón, 9 Teléfono 1-30-95